

Fonds Frantz Fanon

Auteur(s) : **Fanon, Frantz**

Information générales

Localisation du fonds

- Caraïbe
- France
- Martinique

Langue(s) trouvée(s) dans le fonds **Français**

Volumétrie **Entre 1000 et 5000**

Nombre de boîtes d'archives **8 boîtes d'archives ; 51 imprimés.**

Mentions légales

- Fiche : Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN, Thalim (CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- IMEC
Abbaye d'Ardenne
14280 Saint-Germain la Blanche-Herbe
tél. : 02 31 29 37 37 – fax. : 02 31 29 37 36

Consultations archives

– Bibliothèque tél. : 02 31 29 52 33

– e-mail : chercheurs@imec-archives.com

Accessibilités & numérisation

Niveau d'accessibilité du fonds **Sur demande**

Etat général du fonds **Etat moyen**

Type(s) de risque pour le fonds **Absent**

Description du fonds d'archives

Description du fonds

En cours de constitution, cet ensemble de documents comprend quelques ébauches de textes de Frantz Fanon, de la correspondance et quelques éléments biographiques. Un important dossier de presse sur Frantz Fanon, enrichi jusqu'à une date récente, complète cet ensemble. Il comporte également des archives iconographiques.

Lien utile : <http://www.imec-archives.com/fonds/fanon-frantz/>

Contributeurs

- Ekoungoun, Jean-Francis (rédaction)

- Khene, Rym (rédaction)
- Walter, Richard et Tricoche, Agnès (édition électronique)

Référence de l'image

Photo: [Lien](#)

Présentation de l'auteur

Biographie de l'auteur

Médecin psychiatre, écrivain et combattant anticolonialiste, Frantz Fanon, né à Fort-de-France, publia en 1952 un premier essai *Peau noire, masques blancs* qui marqua l'avènement d'une réflexion sur les rapports complexes entre le colon et le colonisé. Nommé en 1953 médecin-chef de la clinique psychiatrique de Blida-Joinville en Algérie, il put observer sur ses patients les désastreuses conséquences psychologiques entraînées par la situation coloniale d'alors. Expulsé d'Algérie en 1956 à la suite de sa participation aux luttes pour l'indépendance au sein du FLN, il rejoignit le gouvernement provisoire de la république algérienne à Tunis et entreprit d'intenses activités diplomatiques et politiques.

Frantz Fanon rédigea un ensemble de trois essais : *L'An V de la révolution algérienne* (1959), *Les Damnés de la terre* (1961, longuement préfacé par Jean-Paul Sartre) et *Pour la révolution africaine* (publié à titre posthume en 1964). Il fut un théoricien marquant de l'anticolonialisme et du combat pour la libération de l'Afrique.

Bibliographie de l'auteur

- <http://frantzfanonfoundation-fondationfrantzfanon.com>
- <http://www.frantz-fanon.com/>

Citer cette page

Fanon, Frantz, Fonds Frantz Fanon, 2000

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Cartomac/items/show/20>

Notice créée par [Claire Riffard](#) Notice créée le 03/04/2015 Dernière modification le 31/03/2022

